

第4回(仮称)三田西認定こども園運営方針等検討委員会 (会議の概要)

会議の名称	第4回(仮称)三田西認定こども園運営方針等検討委員会
開催の日時	令和5年3月9日(木) 19時00分～20時10分
開催の場所	ふれあいと創造の里 大会議室
出席した委員の氏名	山田会長、酒田副会長、藪内委員、廣瀬委員、奥本委員、中村委員、関灘委員、一委員、古林委員(吉田委員、森本委員、下良委員は欠席)
出席した庶務職員の職及び氏名	奥子ども・未来部長、西垣戸子育て応援室長、藤田幼児教育振興課長、久後幼児教育振興課参事、増田幼児教育振興課係長、坪倉幼児教育振興課職員、岩元幼児教育振興課職員、大久保幼児教育振興課職員
その他出席者	0人
傍聴人の人数	7人
議 題	1 協議・報告事項 (1) 保護者会のあり方について (2) 預かり保育時間と料金について (3) その他
会議の概要 (結 論)	<ul style="list-style-type: none"> ・ P T A (育友会)のあり方を考えるためのスケジュールをお示しし、説明した。各 P T A (育友会)の閉園に向けた進捗状況や閉園式について情報交換を行った。 ・ 預かり保育時間と料金について報告した。こども園の職員の処遇について懸念する声があった。市の職員の保育教諭を配置することを説明した。 ・ 閉園式に係る予算措置を要望する意見があり、各幼稚園が主体に実施する閉園式に向けて準備を進めている旨、説明した。
公開・非公開の区分	公開
使用した資料	認定こども園の P T A (育友会)のあり方について、預かり保育時間と料金認定について
連絡先	子ども・未来部 子育て応援室 幼児教育振興課 電話 (079) 559 - 5232

1 開会

- ・奥子ども・未来部長あいさつ

事務局 本日の委員会につきまして、3名の委員より欠席の連絡を受けています。また、2名の委員は遅れて出席されると聞いています。次に本日の委員会につきましては、委員の皆様のご出席をいただいておりますので、会議が成立していることをご報告させていただきます。

会議は公開となります。現時点での傍聴者は7名です。

本日の予定としましては、新型コロナウイルス感染拡大を考慮し、1時間程度の会議時間を予定とさせていただきたいと思っております。委員の皆様には、円滑な議事進行にご協力をよろしくお願いいたします。

続きまして、次第の2点目、議事に移らせていただきます。ここからの委員会の進行につきまして、山田会長にお願いします。

会長 本日は、欠席の方が多くですが、出席されている委員の皆様の活発な発言を期待しています。

それでは、協議・報告事項の1点目、保護者会のあり方について、事務局より説明をお願いします。

事務局 協議事項の前に、認定こども園の園名称の応募状況を報告させていただきます。3月20日までの応募期間となっておりますが、3月7日時点で(仮称)三田西認定こども園は33通のご応募をいただいております。重複しているものがあり、33件中28件の名称案となっております。

2 協議・報告事項

(1) 保護者会のあり方について

事務局より2/3ページにて説明

会長 ただいま説明のありました内容につきまして、ご意見ございませんか。

委員 園区が広がるので、認定こども園のPTA(育友会)の話を検討委員会の委員だけで決められる話ではないと思います。各地区に説明をするなど、ワークショップ入れておいた方がいいと思います。

事務局 この検討委員会で、PTA(育友会)のあり方等について決めていただくのは難しいと思っています。令和5年4～9月の間に各小学校のPTAの方に状況説明をさせていただくことが必要だと思っています。各地域のPTAの方、幼稚園の保護者の方に集まっていただいて、現在の課題、再編に当たって解決しなければならない課題等について、整理をしていくことは必要だと思っています。各地域が集まってどんな保護者会、PTAにすればよいかを整理していく、そのためのきっかけ作りは我々もさせていただきたいと考えています。

委員 各校園のPTA(育友会)の組織の中で、再編に向けて、さまざまな準備を進めていかなければいけないと思いますが、どのような話が出ていますか。参考に聞かせていただきたいです。

委員 藍幼稚園が閉園になるということで、小学校のPTAから幼稚園が離れてい

くというのは認識されていますが、具体的なものは挙がっていません。園児数・児童数が減少している中で役員の仕事や人数等、いろんなことを整理していかなければならないのではないかと話が出ています。PTAのメリット・デメリット、継続していくものを一度確認していく必要があるのではないかと思います。

委員 本庄幼小育友会の中の幼稚園部ですので、お金の話に関してはそれほど困らないと思います。もし、PTAを立ち上げるのであれば、新しいこども園の保護者で運営していくものだと思います。各地域の小学校PTAと連携することは考えられていないと思います。

委員 広野校園育友会の中の幼稚園部ですが、育友会の組織からは離れるという話をして、皆様に理解をしていただいている段階です。今まで育友会費として積み立ててきた会計や規約の変更等、色々としていかないといけないという話が出たところです。

会長 令和5年4～9月に周知徹底して、それから具体的話になっていくということですね。

委員 新たにできるこども園から保護者に求めるものは何ですか。何をしてほしいとかはありますか。

委員 今、保育所に勤務しています。PTAの保護者の関わり方が、幼稚園と保育所では少し違うように思います。保育所の保護者の方は、働いている方なので、昼間に集まって活動するというものではないです。PTA会費は徴収しているので、行事の時に子ども達にプレゼントを渡すなどしていますが、お手伝いなどの活動は難しいと思います。

以前、幼稚園でPTA役員をしていましたが、幼小PTAで会計を合算しているの、こども園が立ち上がった時に、幼稚園としてPTA会費を持って出るとは厳しいように思います。

委員 子どもが通わせていただいているところなので、個人的には、保護者として掃除くらいはしようと思います。

委員 今、年に2回、草引きとか掃除をしていて、それが結構大変です。そういったことが必要なのか、それともこども園で全部やってくれるのか。そうであれば助かります。予算を取って、手入れしてくれるのが一番いいです。

副会長 こども園になると、保護者の方に集まってもらうことが難しく、協力が得にくいと思います。現状、幼稚園の草刈りは小学校の育友会に協力してもらってやっていますが、年々、園児が少なくなっているので、それだけでも大変です。斜面の草刈りは危ないですし、一部の人だけがやることになると不満が出るかもしれませんので、市に協力してもらいたいと思います。

事務局 保護者会でしていただける内容は、保護者同士でお互い協力して、活動できる範囲で、園と相談のうえ考えていただくものであると思います。全てをお願いするという事ではありません。認定こども園ができた際には、保護者で話し合い、協力できる範囲の中で、園と相談して活動していただくものではないかと思っています。

委員 市の施設なので、本当は市がやるべきですよ。子どもが通っているから、お手伝いという形でしていますが、育友会の会費を使って色々やっています。「市が責任をもってやります。だから来てください。」と言ったほうがいいと思います。

委員 本庄幼稚園の跡地の管理は、年にどれくらい来てくれるのですか。

事務局 跡地利用につきましては、まだ決まっておきませんので、今後考えていかなければいけないところがございます。

会長 決まるまでの期間、どのように管理するかということを知りたいわけですよ。

事務局 市で管理することになります。近隣に影響が出ないような形で管理していく必要があると思います。どういった状態を保っていくかということも考えながら、保存していかないと考えております。

事務局 いただいたご意見も踏まえて、4～9月の間で一旦各小学校のPTAの方々にもお話をさせて頂きながら、課題整理をしていかないといけないと思っています。またその節は、お声掛けさせて頂きますのでよろしくお願いいたします。

会長 ではそういう形で、4～9月の期間、大事に時間を使って頂ければと思います。

それでは続きまして、報告事項2の預かり保育時間と料金について、事務局より説明をお願いします。

(2) 預かり保育時間と料金について
事務局より 3/3 ページにて説明

会長 ただいま説明のありました内容について、ご質問、ご意見等ありませんか。

会長 資料参考③市内私立認定こども園の預かり保育料の平均は2,200円ということですが、最高と最低の金額はどの位になりますか。

事務局 最高2,600円から最低1,250円の金額で設定されています。

会長 気になるのは、幼稚園の先生でなく保育士さんになるのですか。この場合、三田市の職員になるのですか。

事務局 認定こども園の場合は、保育教諭ということで、幼稚園の免許と保育士の資格を持つ職員が対応します。市の職員となります。正規職員もおりますし、会計年度任用職員もいます。

会長 なぜ聞いたかということ、保育士さんの待遇が悪いということで、あちこちでお辞めになっている、そういった保育士がかなり多いと聞きましたので、そういったことがないかどうかを聞いてみました。

会長 それでは、この件に関しては、先程説明ありましたとおり、進めていただくということでお願いいたします。今日の協議・報告事項は以上2点ということで、何かご意見がありましたらどうぞ。

(3) その他

委員 今、閉園の記念式典をしようと、皆で頑張っています。40年分の記録を紡いだ物を作ったり、地域の方を呼んで、ちゃんとお別れをしたいなと思っています。それに対する予算はつきませんか。市の幼稚園なので、勝手にどうぞという事ではないと思います。これまでの40年分を、今の育友会で負担しろというのは、ちょっとおかしな問題だと思っています。是非、予算をつけてください。お願いします。

事務局 現在、令和5年度の予算について、議会で予算審議をしていく段階になっています。当課からの要求内容としては閉園式において、各園10万円の予算措置をしています。閉園に向けて使っていただく予定としております。

委員 もう少し考えてもらえませんか。
50万円位欲しいです。卒園生に連絡するにもタダではできません。一応10万円はつけていただけるということで、ありがとうございます。参考にさせていただきます。

会長 どの園もその予定なのですね。

委員 閉園式はします。具体的に、内容をどうするかはこれからです。

会長 とりあえず10万円ということで、よろしくお願いします。
他に何かありませんか。

委員 ご報告が2点あります。1点目は、園名称の募集の話です。幼稚園でも新しい園名について、保護者の方や子ども達の間で少しずつ話題が出るようになりました。4歳児は先生や友達と一緒に考えて、先生が書き留めてポストに入れていました。5歳児は、自分たちが2年生になった時に新しい幼稚園になると聞いて、自分で書いてポストに入れていました。理由もしっかりと話していました。園でも、ご家庭でもお話してくださっているようで、交流をした3園のお友達と一緒に幼稚園で過ごすことが、子どもの中にも少しずつ浸透してきたようです。

もう1点は、幼稚園の職員でワーキングチームを作り、さまざまな準備を進めています。先日、3園の職員が集まり、来年度の3園交流について話をしました。計画としましては6回を予定しています。1回目は広野、2回目は本庄、3回目は藍、改修工事が終わった1月～3月の期間は、新しい園舎で4歳児の交流を予定しています。普段の保育を3園の子どもたちが一緒に過ごし、遊んだり、お喋りしたり、関わったりするところを、みんなで楽しめたいなと思っています。

会長 着々と進んでいるようで、良かったです。頑張ってください。
他に何かございませんか。

委員 バスについては、何か進展がありますか。あれば、お願いします。

事務局 前回、ご報告した内容になります。広野幼稚園の路線バス利用者のことや運行ルートイメージから離れた場所での乗降場所の設置など、いただいたご意

見については検討して、次回以降にご報告したいと考えています。

会長 他には何かありませんか。

委員 兼任園長が小学校の朝礼の時に、園名募集について子ども達に話してください、小学生も関心を寄せてくれています。閉園に向けて、実行委員会を立ち上げて、お世話になる方に一度集まっていただきました。幼稚園と小学校は、長きにわたり連携していることもあり、小学生も一緒にお別れの時間を作るという事で進めています。

会長 皆様、名前を一生懸命に考えていただきありがとうございます。ただ問題はどのような基準で選ぶかですね。理由付けもしっかりしないと、名前を付けるのは難しいと思いますけれど、本当に良い名前が付ければいいなと思います。

それでは本日の議事は終了しました。事務局よりお願いします。

事務局 山田会長、ありがとうございました。委員の皆様も、円滑な会議運営にご協力いただきまして本当にありがとうございました。

3 次回の日程等について

次回の委員会は、各委員の日程調整を行い、令和5年6月上旬に藍市民センター又は広野市民センターで開催を予定しています。

委員の皆様は任期は認定こども園開園までとなっていますので、来年度も継続をお願いします。

本日の会議録については、速やかに作成し、各委員に内容確認のご依頼をさせていただきます。